

tiennent au cœur, et tout en lui le disait. " C'est un évêque moderne et un évêque catholique, s'écrie-t-il, que nous venons de sacrer ! " Et ce mot de catholique est longuement, longuement acclamé. Il saura, continue l'éloquent prélat, s'adapter au langage et aux usages de ses ouailles pour les garder au bon Dieu. Pour convertir les sauvages et pour les conserver fidèles, il faut les prêcher dans leur langue. Et du reste, ce fut toujours ainsi dans l'apostolat catholique depuis le miracle du don des langues. A Saint-Boniface, mon diocèse, les Ruthènes, les Polonais, les Allemands, les Canadiens-français. . . . et aussi les Irlandais sont évangélisés dans leurs langues respectives. Mgr Charlebois sera de ceux qui font toujours passer les intérêts de la foi avant les intérêts de la nationalité ou de la politique, ce qui, d'ailleurs, n'empêche pas d'être bon patriote.

M. le chanoine Villeneuve, supérieur du collège de L'Assomption, prononça aussi, un fort beau discours. Nous citons les paroles qui s'adressaient à l'ancien élève, devenu évêque :

Et vous, cher évêque de Béré nice, vous, qui êtes la cause de cette joie, vous avez droit, de notre part, à des actions de grâces particulières. — Quand le bon Dieu, pour vous récompenser de votre zèle apostolique et faire de vous un instrument plus puissant pour le bien, vous désigna mûr pour la dignité épiscopale, pour lieu de votre consécration vous avez immédiatement pensé à l'Assomption. Tant de liens vous y tiennent attaché. C'est ici que dorment de leur dernier sommeil des êtres qui vous furent bien chers. C'est ici, ou dans les environs, que vivent ceux qui restent à votre affection. Pour tant vous me le disiez, votre *Alma Mater* eut sa large part dans votre choix. Eh bien ! soyez remercié de lui avoir méragé cette consolation d'être la première à vous saluer nouvel évêque de Dieu ! Soyez remercié de lui avoir fourni l'occasion de prouver d'une manière plus sensible l'affection qu'elle porte et qu'elle garde à chacun de ses enfants. — Nous avons été heureux de préparer les fêtes de votre sacre. Il nous semblait que, par là, nous payions mieux le tribut d'admiration que nous devons à la famille si patriarcale à laquelle vous appartenez et dont les registres comptent cinq prêtres. Il nous semblait aussi que nous réserverions davantage les liens déjà si